

Zeitschrift: Eclogae Geologicae Helvetiae
Herausgeber: Schweizerische Geologische Gesellschaft
Band: 70 (1977)
Heft: 3

Artikel: Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft : 56. Jahresversammlung in Basel
Autor: [s.n.]
Kapitel: B: Geschäftssitzung
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-164650>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

B. Geschäftssitzung

Die Geschäftssitzung der 56. Jahresversammlung der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft fand am 7. Mai 1977 im Restaurant «Sonne» in Sissach statt. 32 Mitglieder waren anwesend. Nachdem der Präsident im Jahresbericht des Vorstandes über die wichtigsten Geschäfte des Berichtsjahres orientiert hatte, legte der Sekretär-Kassier seine Jahresrechnung vor. An dieser Rechnung ist vor allem bemerkenswert, dass unter den Einnahmen einem Betrag von Fr. 3905.30 aus Mitgliederbeiträgen Fr. 12 345.10 Autorenbeiträge gegenüberstehen. Ob die Art und Weise der Finanzierung unserer Berichte, wie sie jetzt praktiziert wird, auch in Zukunft funktionieren wird, ist fragwürdig. Es besteht die Gefahr, dass die Zahl der Autoren abnehmen wird, die in unserer Zeitschrift publizieren wollen.

Gemäss dem Bericht des Redaktors wurde am 30. November 1976 der 55. Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft als Teil von Band 69, Heft 3, der Eclogae geologicae Helvetiae ausgeliefert. Er enthält 9 Beiträge und umfasst 130 Seiten, 36 Tafeln und 24 Textfiguren.

Auch diesmal waren wieder Wahlen auf der Geschäftsordnung, welche schon fast traditionsgemäss von W.A. Mohler durchgeführt wurden: So musste ein Vertreter der SPG in die Sektion III der SNG gewählt werden. Um für dieses wichtige Amt eine gewisse Kontinuität zu gewährleisten, hatte der Vorstand K.A. Hünermann vorgeschlagen, der diesen Posten bereits während seiner Amtszeit als Präsident der SPG innehatte. K.A. Hünermann wurde einstimmig gewählt. Ausserdem war ein Vertreter der Schweizerischen Geologischen Gesellschaft als Beisitzer in unsern Vorstand zu wählen. Da unsere gemeinsame Zeitschrift wohl den wichtigsten Berührungspunkt zwischen der SGG und der SPG darstellt, hatte der Vorstand Dr. Hermann Fischer, Redaktor der Eclogae und Mitglied der SPG, für dieses Amt vorgeschlagen. Auch H. Fischer wurde ohne Gegenstimme gewählt.

Schliesslich war noch über einen Antrag des Vorstandes abzustimmen, ob man den Mitgliederbeitrag für Studenten und Pensionierte auf die Hälfte (Fr. 15.-) reduzieren könne. Auch dieser Antrag wurde von der Versammlung einstimmig gutgeheissen. Diese Reduktion des Mitgliederbeitrages tritt ab 1. Januar 1978 in Kraft. Nutzniesser dieser Reduktion müssen diese allerdings beim Sekretär beantragen.

Dank der Mithilfe der Anwesenden, welche lieber auf die Exkursion wollten, als endlos über Traktanden zu diskutieren, ging die Geschäftssitzung reibungslos über die Bühne.

H. SCHAEFER, Sekretär

B. ENGESSION, Präsident